
平成２１年度 幼稚園評価記述部

７２名中５０名の記述があり、２２名が未記入でした。

その内、感想を寄せられた記述と、ご意見やご要望にわけさせていただきご意見やご要望は

考察を含め回答させていただきました。

＝＝＝淵野辺ひばり幼稚園の感想＝＝＝

○園の雰囲気がとても良く、子どもの教育もしっかしていて入園させてよかったと思いました。

○ ひばり幼稚園に入園させて本当に良かったと思います。お世話になりました。ありがとうご

ざいました。

○ いつも園内が清潔に保たれていて、防犯面などもしっかりと徹底されているので、安心して

子どもをお預けできました。

○施設がきれいで細かいところまで配慮されていたと思う。先生方の熱意が感じられる。

○ 年相応の子どもらしく、健全な生活を送り、明るく元気に幼稚園生活を送ることができまし

た。先生方皆さんが気さくに声をかけてくださり、親子で楽しく過ごすことができました。

○ 初めて園に「さくらんぼ組」で通い始めた頃から先生方がみなすぐに自分の子供の名前を

覚えてくださり、やさしく接してくださる姿をみて、その先生方を通して園長先生の「どんな子

どもでも温かく受け入れてくださる姿勢」の様な物が見えた気がし、安心したのを覚えてい

ます。そして今でも全くその気持ちに変わりなく園生活は温かい気持ちに包まれていまし

た。

○ 園長先生をはじめ、ひばり幼稚園の先生方には、大変お世話になりありがとうございました。

親子共々、楽しい幼稚園生活を送らせていただきました。

○ 行事があるたび、子どもの成長が感じられた２年間でした。先生方に感謝の気持ちでいっ

ぱいです。今年は自由参観もあったので、去年よりも子どもの様子を見る事ができてよか

ったです。個人的には参観日がもう少しあった方がいいな、と思いました。

○先生方の対応に、いつも安心感と元気をいただくことができました。

○先生方の細かい心配りがとても行き届いていると感じました。



○ 先生方が児童一人一人のことをよく見てくださり、子どもは安心してのびのびと楽しい園生

活を送ることができました。園の行事では子どもたちの頑張る姿を見て、感動で胸がいっぱ

いになりました。

○ 担任の先生のみならず、他のクラスの先生も、キメ細やかに子どもの様子を見て、ご指導く

ださっていることをいつも感謝しております。１つ１つの行事も、とても丁寧に企画され、

様々な経験を通して子どもの成長が感じられる３年間でした。ひばり幼稚園にして本当に

良かったとおもいます。どうもありがとうございました。

○ とてもバランスが良い幼稚園だったと思います。子どもも毎日楽しく幼稚園に行くことができ

ました。ありがとうございました。

○子どもにキチンと目が届いていて安心して通わせる事ができました。

○ 先生方が、とても仲良く楽しそうにしているので、子どもたちにも良い影響を与えてくれてい

ると思います。

○ 先生達は、いつも元気に明るく、子どもたちも幼稚園が大好きで、ひばり幼稚園に通わせ

て良かったと思います。

○ サービス満点の幼稚園だと思います。それだけに親子共々小学校へ上がった時に、学校

が不親切に感じるのでは、と少々不安です。

○ 子どもは幼稚園へ毎日楽しく通い、友だちとのかかわり、先生とのかかかわりを、とても楽

しんでいるようでした。子どもに楽しい思い出をたくさんくれた幼稚園に感謝しています。

○ 先生方も親切で熱心な先生ばかりで親子共々楽しい園生活を送ることができました。あり

がとうございました。

○ 遊びや教育、英語やパソコンなど、たくさんの行事も含め、とてもバランスのとれた幼稚園

だと思います。園長先生をはじめ、周りの先生方の笑顔がとても印象的でした。おかげで

子どもたちのキラキラ輝いている姿を見ることが出来、ひばり幼稚園でよかった！と感謝で

いっぱいです。ありがとうございました。

○自由参観はとてもよかったです。



○ いろいろな心配がありましたが、先生方のご協力やご配慮により本人にとって、とても楽し

く良い経験ができました。ひばり幼稚園でよかったです。

○ ４年前に姉が卒園し、久しぶりの園生活、活動を見て、昔からの伝統を守りつつも、その年、

その年に合わせて活動をしてくださった園長先生をはじめ、ひばり幼稚園に入園させて本

当に良かったと実感が出来た４年間(姉弟あわせて）でした。楽しく委員活動も出来て子ど

もも卒園するのを寂しいと思いますが、親である私が一番寂しがっています。（笑）本当に

ありがとうございました。

○ 三年間、本当にありがとうございました。家庭では経験できない事をたくさん経験できた貴

重な三年間だったと思います。行事が多いように感じましたが１つ終えるたびに少し成長し、

その積み重ねでここまで成長できたのでしょう。楽しい思い出もたくさんできたので良かっ

たです。

○ ２年間お世話になりました。引越してきて、ひばり幼稚園を見学した時から子どもが「ここに

する」と言った一言で決めました。毎日、幼稚園を楽しく行ってくれた事、たくさんのお友だ

ちが出来たことは子どもの良い思いでとなると思います。園長先生はじめ先生方には感謝、

感謝です。

○ 子どもに良い刺激を与えてくれる幼稚園でした。先生方や園長先生の対応がとても良いと

思います。

○とても行きやすい幼稚園です。

○ ２年間、大変お世話になりました。子どもが毎日楽しそうに幼稚園に通うことが出来たので、

それが１番良かったと思います。私も安心して送り出すことができました。園長先生の教育

方針を聞き、ひばり幼稚園に決めたのですが、２年間の園生活は思っていた以上に子ども

の成長と感動を見ることができました。先生方、本当にありがとうございました。ひばり幼稚

園で本当に良かったです。

○ 先生方は若いながらも、しっかりと保育に励んでおり安心して預ける事ができました。楽し

い思い出、沢山できたと思います。子どもは「小学校がひばり幼稚園と一緒ならいいな

ー。」と名残おしそうです。本当にお世話になりました。

○ 近いからという理由で、他の幼稚園と比較したりせず入園しましたが、卒園する今『本当に

ひばり幼稚園で良かった』と思っています。安心して小学校入学を迎えることができます。



○ ３年間を通して子どもが毎日喜んで通う事が出来たことは感謝しています。毎週の朝礼な

どのおかげで、整列や行進などがとても上手になっていて驚きました。先生方も積極的に

子どもたちに関わってくださり明るい雰囲気が良かったです。

○ 先生方が明るく爽やかで、いつも感じよく接してくださって嬉しく思いました。子どもも毎日楽

しく通うことができ、とても感謝しています。

○ お世話になりました。ひばり幼稚園に通わせて頂き、親子共々感謝しております。園長先

生をはじめ、先生方の子どもに対する重いが感じられ、安心して当園させることができまし

た。最後まであきらめず挑戦する子どもの姿を見ますと、「園選びが正しかったなぁ」と思い

ます。バスの際にも下の子にも声をかけてくださり良かったです。ありがとうございました。

○ 外での活動と中での活動のバランスがちょうどよく外でも芋ほりや散歩、中ではパソコンや

英語など色々な体験をさせてもらえたのがよかったです。ありがとうございました。

＝＝＝ご意見・ご要望＝＝＝

○ 参観や行事が少なかった…２件

○ 参観や行事が多かった…２件

○ 土曜日の活動を増やしてほしい…１件

　　考察：今年度は「自由参観日」を設定し昨年度より保護者に幼稚園の様子を見ていた

だく回数は増えました。模索状態で始まった自由参観ですが、期間や時間を増やして欲し

いとのご要望を頂いたのと同時に、共働きなどで参観出来ないから少なくして欲しいや土

曜日の活動を、とのご意見も頂きました。なかなかベストバランスを保つことは難しいです

が、今後もご意見を頂きながら増減させていきたいと思います。

○ 園内ルールについて守っている人と守っていない人がいるので統一すべき…２件

　　考察：園指定の靴下や、推奨靴、車での登園、ケガ防止のための髪飾り制限など幼稚

園には多くのルールがあり、ご意見の通りルールを設定するには守って頂く事が当然です。

ただ「取り締まる」という行為は全く行っていませんでした。今後は注意勧告を行い、不要

なルールは改正したいと思います。

○ 父母会の負担を軽減してほしい。幼稚園からも父母会に協力体制を。…３件

　　考察：認定こども園となり、共働きの家族も増え、年々父母会さんに協力いただいてい

る件数を減らしてきてはいるものの、組織的な仕組みを抜本的に変更しないと難しい状況

になってきていると思います。幼稚園としても父母会活動を一切行わない、かつ子どもたち



も今まで通り楽しく安全で活動が出来る策を毎年検討しています。今後も認定こども園とし

て、負担軽減できるよう創意工夫検討を重ねてまいります。

○ 制服はカワイイけど、冬服の生地が薄く見た目も寒そう（男児制服）…１件

　　考察：幼稚園でも制服はとても気に入っています。創立当初の４０年前から制服は変わ

っておらず、卒園したお父さん、お母さんも懐かしい思い出の中、子どもに制服を着せてい

る方もいらっしゃいます。たしかに男児制服は冬でも短パンであり、寒い日などは下にタイ

ツなどを履いて寒さをしのぐようになります。昔であれば冬でも小学生が半ズボンで走り回

っていた様子も見かけましたが、最近では見かけないので、よりそう思うのかもしれません。

今後も制服を変更する予定はありませんが、冬季は各ご家庭の判断でタイツなどで対応し

て頂きたいと思います。

○ 入り口のゲートが外部から開けられる為、防犯面で不安…１件

　　考察：防犯面として入り口のゲートを登園後、施錠してしまえば問題は解決します。開

閉に職員が入り口まで出向き開錠をするという方法で当面は対処できると思いますが、入

り口ゲートのオートロック化を進めていく必要があると幼稚園でも判断しております。

○ お弁当と給食日をもう少し融通がきくといい…１件

　　考察：短いコメントでしたので真意を聞けず、考察しにくいですが、直前にお弁当の日と

給食の日を逆にするということは不可能だと思われます。例えば学期ごとに月水金をお弁

当にする、という事は検討も可能ですが、全家庭の都合を考慮すると、あまり変更すること

は得策とは思えません。とはいえ、こういったご意見などは直接ご相談いただけましたら幼

稚園から都度回答させて頂きます。

○ 体操・パソコン・野菜の収穫など保育が充実しているが楽器を増やし器楽合奏を行うと、も

っと良くなる…１件

　　考察：楽器類に関しては、カスタネット、鈴、トライアングル、タンバリン、鍵盤ハーモニカ、

大太鼓があります。楽器あそびを通して音楽にふれあうカリキュラムは通常保育中にあり、そ

れを演奏して発表する場が生活発表会です。幼稚園の子どもが手軽に遊びながら音楽に親

しむという事を考慮すると、どうしても打楽器系の楽器になってしまい、メロディーラインを奏

でる楽器がないため発表という段階では少し物足りなさを感じてしまうのは否めません。しか

し今後は楽器を増やして楽しみを増やすことは、とても良い事だと思いますので検討してまい

ります。

○ 年長トイレに和式トイレの導入、年少手洗い場を手動に…１件

　　考察：和式トイレはご存知の通り、和式トイレの練習ということも含め年少、年中、年長と



それぞれ１つは必ず導入しています。年長トイレは２ヶ所ありますが、一方に和式トイレがあ

るため増設は不要と思っています。年少クラスの手洗い場が、現在手をかざすと水がでると

いう、いわゆる自動となっています。これには理由があり３歳児ですと、まだまだ手を洗うとい

う行為が完全に出来ている子が少なく、水道に手を触れて水を止めたり出したりしますと、極

端な話ですが不衛生な状態で更に触ることになるため、年少クラス、およびトイレの蛇口は自

動にしています。逆に年中、年長クラスの水道も自動化に、という事も考えましたが、そこは

やはり「手をキレイに洗う」という指導が大切だと思い手動となっています。

○ ゴミ捨てについて…１件

　　考察：即刻改善致しました。

○ 運動会（年長）の内容を充実、生活発表会（年長）の内容を充実させてほしい…１件

　　考察：運動会の内容を充実させるというご意見は、内容を濃くするということでしたら検討

可能ですが競技を増やすという意味でしたら「運動会が長い」というご意見も運動会アンケー

トでありましたので対応は難しいと思われます。生活発表会に関しましては毎年内容を検討

し決定しています。その年、その年の子どもたちの様子を見ながら内容は決定していますが、

あくまでも楽しく遊びを通じて劇あそびや楽器あそびの延長上に発表会があるという位置づ

けは子どもたちのためにも変更しません。

○ 一部の生徒、その保護者に対しひいきしている先生がいると聞き残念です。…１件

　　考察：職員の言動や行動が、そう思われてしまっているとしましたら大変申し訳ございませ

ん。当然の事ながら幼稚園では、すべての子どもに平等の立場で接し行動をとるよう指導し

ています。しかし、子どもは全く同じ性格や出来る活動が同じというの子は存在しません。同

じ活動をしても「できる子・できない子」「食事が早い子・遅い子」「トイレができる子・できない

子」さまざまです。補助が多く必要な子もいます。保護者の方も「よく相談に来る方・来ない

方」先生との話が長い、短いなどさまざまです。その様子を見て「ひいき」と思われているので

したら誤解であり、理解していただかないと、ひばり幼稚園では障害を持った子どもを受け入

れられなくなります。今後とも幼稚園職員のみならず、保護者の方にも社会の平等性をご理

解いただくとともに、気がついた事があれば噂話などにせず幼稚園に進言していただけたら

と思います。

○ バスのパンクトラブル時に、もう１台のバスが何時頃出発できるのか先に情報が欲しかっ

た…１件

　　考察：緊急時のトラブルシューティングは多種多様であり、それを予見しての訓練は難し

いことをまずはご理解頂きたいと思います。しかし当日もバスルートの保護者宛てにメール送

信をさせていただきましたが、今後もメールシステムを利用し、迅速かつ的確な情報提供を



発信できるよう心がけていきます。

○退職の先生は年少組を担任させないでほしかった。…１件

　　考察：教職員の退職は退職日の遅くても３ヶ月前までに申告するよう幼稚園就業規則で

設けられています。大変申し訳ありませんが新年度が始まる前、それよりも更に前には新ク

ラス及び新担任の検討は行われていますので、１年以上も先の退職希望をとることは、どの

職場においても現実的に難しいと思われます。

○ 園長先生の話に、もっと教育方針や子どもとの関わり方などの話が聞きたい…１件

　　考察：ご指摘を頂いている通り、限られた時間の中での話しに、ここ数年は新園舎建て替

えの時期より、認定こども園になる話、それに対する補助金の話など、余分に感じる保護者

の方もいらっしゃったかもしれません。しかし、これも「子育て支援」を念頭に保護者の負担を

軽減するべく幼稚園としての考え方やご理解をいただく思いが話のなかで先行しすぎていた

のでしょう。今後は幼稚園の教育方針や、子育てに関する幼稚園の考え方の話をメインにさ

せていただく所存でございます。また卒園をしましても子育てのヒントにもなるよう、幼稚園と

しましては親子講演会など今後も園内で企画してまいりますので、ご参加頂けたらと思いま

す。

○園行事のビデオ販売の価格が高い…２件

　考察：幼稚園の行事の様子を DVD として販売している業者は、ひばり幼稚園だけではなく

近隣の幼稚園でも多くの契約をしている業者です。もちろん、物品の価格は安価にすむのな

らば、個人的にも嬉しいと思います。ただ懸念される内容を申し上げますと、価格が下がると

内容も薄くなるのは容易に考えられます。細かい話ですが、撮影機材の変更、カメラ台数の

変更、カメラマンが学生アルバイトに変更、卒園ビデオなどは卒園式当日のみになるなど。他

園の業者と比べて高い、というご意見もありましたが、内容は価格以上に他園のビデオよりも

よく出来ていると思います。しかしながら、ご要望があったことは業者に伝えさせて頂きます。


